



### SECRETARIO

**(B-518) Trabajan Agricultura, Unión Europea, OIT y productores de café para reducir accidentes y enfermedades en los centros de trabajo de las cadenas de suministro.-** A través del proyecto Fondo Visión Cero “Seguridad y salud en el trabajo en las cadenas de valor del café”, la **Secretaría de Agricultura**, el gobierno de Chiapas, la Unión Europea, la Organización Internacional del Trabajo y productores de café, avanzan en el objetivo de lograr cero accidentes, lesiones y enfermedades graves y fatales relacionadas con el trabajo en las cadenas de suministro de este grano en México. El encargado de la Coordinación General de Agricultura, Santiago Argüello Campos, en representación del **secretario, Víctor Villalobos Arámbula**, señaló la importancia de los trabajos a favor de tener cadenas productivas sanas y seguras.

<https://www.lachispa.mx/nacional/trabajan-agricultura-union-europea-oit-y-productores-de-cafe-para-reducir-accidentes/>

<https://marcomares.com.mx/organismos/agricultura-oit-y-la-ue-trabajan-con-productores-de-cafe-para-reducir-accidentes-laborales/>

<https://mexico.quadratin.com.mx/proyecto-fondo-vision-cero-busca-reducir-accidentes-en-centro-de-trabajo/>

<https://www.eldiariodetlaxcala.com/trabajan-agricultura-union-europea-oit-y-productores-de-cafe-para-reducir-accidentes-y-enfermedades-en-los-centros-de-trabajo-de-las-cadenas-de-suministro/>

<https://cadenapolitica.com/2021/11/20/trabajan-agricultura-union-europea-oit-y-productores-de-cafe-para-reducir-accidentes-y-enfermedades-en-los-centros-de-trabajo-de-las-cadenas-de-suministro/>

<https://oncenoticias.digital/economia/sader-ue-oit-y-productores-de-cafe-buscan-reducir-accidentes-en-centros-de-trabajo/>

<https://mexico.quadratin.com.mx/proyecto-fondo-vision-cero-busca-reducir-accidentes-en-centro-de-trabajo/>

**Congreso Mundial de la Viña y el Vino promocionará a la vitivinicultura mexicana en el plano internacional** - La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** presentó los trabajos técnicos, operativos y logísticos para la realización del 43 Congreso Mundial de la Viña y el Vino 2022 y la 20 Asamblea Nacional de la Organización Internacional de la Viña y el Vino (OIV), a celebrarse en Ensenada, Baja California, del 31 de octubre al 4 de noviembre de 2022. En conferencia de prensa, el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, destacó que México será la ventana al mundo de esta importante agroindustria para el país y a nivel global, con una posición respetable y favorable para la promoción del vino nacional.

<https://tijuannotas.com/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/>

**Presentan SADER edición 2021 del Panorama Agroalimentario.-** El **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, dijo que el sector agroalimentario y pesquero del país y las cadenas de valor que lo componen, demostraron un empuje decidido y solidario en 2020, año de mayor intensidad de la pandemia, demostrando que es un pilar imprescindible en la recuperación económica del país. En la presentación del Panorama Agroalimentario





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

2021, resaltó que este documento elaborado por el **SIAP** refleja el dinamismo del sector primario.

<https://blogagricultura.com/panorama-agroalimentario-2021/>

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_20112021/20112021002161nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021002161nc.pdf)

**Se reunieron en Aguascalientes los secretarios de desarrollo agropecuario.-** Se reunieron en Aguascalientes los Secretarios de Desarrollo Agropecuario y se abordaron tres temas de importancia para el campo del país: financiamiento, sanidad y presupuesto federal. Hablaron del presupuesto federal para el sector agropecuario de los estados, para lo cual se detalló que en breve se convocará a miembros de AMSDA para sostener una reunión con el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, para gestionar y manifestar las necesidades del sector.

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_20112021/20112021003534nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021003534nc.pdf)

## TWITTER

### Agricultura

@Agricultura\_mex

Se considera que la promulgación de la Constitución de 1917 puso fin a la Revolución Mexicana; sin embargo, la lucha se prolongó más tiempo, antes de que el país se estabilizara.

#RevoluciónMexicana111Años

@GobiernoMX

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1462284689318858758](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1462284689318858758)

### Agricultura

@Agricultura\_mex

El Programa de Abasto Rural es operado por DICONSA a través de la red de tiendas comunitarias en todo el país.

Conoce más en <http://bit.ly/2Z6HScX>

#AgriculturaMexicana

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1462280550266413064](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1462280550266413064)

### Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

#RevoluciónMexicana111Años Sus ideales y reivindicaciones son parte de un gobierno fuerte, en un país que ahora es de todos y que avanza en su #CuartaTransformación, con nuestro presidente @lopezobrador\_ al frente.

¡Viva México!

<https://twitter.com/vmva1950/status/1462125808277991431>

## SECRETARÍA





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

**Recortan recursos para lucha climática / Los Aumentos.-** En contrapartida, otras dependencias sí presentaron aumentos en sus presupuestos para atender el cambio climático. En la Secretaría de Agricultura se generó un incremento inusual. De un millón 452 mil pesos que se aprobó hace un año, el Gobierno presentó para el 2022 la cantidad de 698 millones 147 mil pesos. **Reforma, 9**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_21112021/21112021000883nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_21112021/21112021000883nc.pdf)

**Frena la burocracia medidas antipolución.-** Las principales acciones para controlar la contaminación del aire, anunciadas el 20 de diciembre de 2019 por las autoridades ambientales, están retrasadas, reconoce una evaluación de la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Carne). En sus manos Dependencias responsables de las normas anticontaminantes que aún están en elaboración. ASEA, Gobiernos, **Agricultura**, Economía de CDMX, Semarnat, IMP JS®, CFE y Edomex, SCT, CRE. **Reforma, 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_21112021/21112021000838nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_21112021/21112021000838nc.pdf)

**FIRA presenta su visión del financiamiento y la administración de riesgos en el Foro Global Agroalimentario 2022.-** Durante la mesa de diálogo “El Financiamiento al Sector Agroalimentario y la Administración de Riesgos”, realizada el pasado 10 de noviembre en el marco del Foro Global Agroalimentario 2021, Alan Elizondo, director general de **FIRA**, expuso los datos y proyectos que ayudan a cumplir con los objetivos prioritarios de la institución: la inclusión financiera y el incremento en la productividad, con un enfoque sostenible.

<https://www.noroeste.com.mx/culiacan/fira-presenta-su-vision-del-financiamiento-y-la-administracion-de-riesgos-en-el-foro-global-agroalimentario-2022-ED1612688>

**Se controlan las plagas en los cultivos con la temporada invernal: SADER.-** Con la llegada de la temporada de frío indicó la **SADER** que con las bajas temperaturas hay un control de plagas en los cultivos y el ganado, principalmente en los de la temporada otoño- invierno; sin embargo, también previene que se den plagas en cultivos del ciclo agrícola que viene ya que también mata larvas y huevecillos de los parásitos.

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/de-norte-a-sur/se-controlan-las-plagas-en-los-cultivos-con-la-temporada-invernal-sader-siembra-ciclo-agricola-7503298.html>

**Ayuda temporada invernal en control de plagas en cultivos.-** Con la llegada de la temporada de frío, indicó la **Secretaría de Agricultura**, que con las bajas temperaturas hay un control de plagas en los cultivos y el ganado, principalmente en otoño- invierno, también previene que se den plagas en cultivos del ciclo agrícola que viene, ya que también mata larvas y huevecillos de los parásitos.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/parral/ayuda-temporada-invernal-en-control-de-plagas-en-cultivos-siembra-ciclo-agricola-7501984.html>

## AGRICULTURA





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

**Uso legal de marihuana sí, pero..-** En las últimas semanas, en efecto, dirigentes del sector privado, del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), que liderájuan Cortina Gallardo, y de la Asociación Nacional de la Industria del Cannabis (Anicann), de Guillermo Nieto, habrían reiniciado la evaluación de opciones para avanzar en la aprobación del uso industrial del cáñamo-CBD e impulsar la remoción de obstáculos que aún limitan su ya autorizada utilización con fines medicinales, al tiempo que trabajan en restablecer relaciones con tal propósito con el Legislativo. **Excélsior, 14**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_21112021/21112021001202nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_21112021/21112021001202nc.pdf)

**Ven reto ambiental en acuerdo trilateral.-** Pactan con Canadá y EU compromiso sobre metano y carbono en acuerdo trilateral Advierten expertos choque de visiones por política mexicana en favor del petróleo. A pesar de que las medidas de la actual Administración en materia energética han generado controversia, Estados Unidos, Canadá y México se comprometieron a reducir las emisiones de metano y carbono, promover metas más ambiciosas en materia de cambio climático y acelerar el despliegue de energías renovables a nivel regional. Los tres países buscarán también promover soluciones basadas en la naturaleza, que incluyen apoyos a la agricultura y la silvicultura "climáticamente inteligente", así como alcanzar una tasa de deforestación cero. **Reforma, 9**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_21112021/21112021000884nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_21112021/21112021000884nc.pdf)

**Los precios de los insumos agrícolas como fertilizantes se mantienen al alza.-** Productores agrícolas han manifestado que el incremento en el costo de producción comparativamente con el ciclo agrícola anterior es mucho. Tan solo los fertilizantes como el amoníaco, urea y otras mezclas se han elevado en un 100 por ciento y la escalada sigue, señalaron.

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/no-paran-incrementos/52790>

**Prevén restricciones en todos los distritos de riego.-** Salvador Alcántar Ortega, presidente de la Asociación de Usuarios de Riego del Estado de Chihuahua (Aurech), señaló que en todos los distritos de riego de la entidad habrá restricciones el próximo año debido a que las presas no captaron suficiente agua este 2021, por lo que se prevé un panorama complicado para la agricultura.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/delicias/preven-restricciones-en-todos-los-distritos-de-riego-agua-de-presas-poco-para-riego-en-2022-7502481.html>

**Morelos busca aumentar exportación de plantas de ornato.-** La titular de la Secretaría de Desarrollo Económico del estado de Morelos, Cecilia Rodríguez González, habló sobre la posibilidad de la entidad de convertirse en uno de los principales exportadores globales de flores y plantas de ornato, lo anterior durante la Expo Ornamental Plants&Flowers (OPF), celebrada en la Ciudad de México. Explicó que es indispensable tener tecnología, innovación y sustentabilidad que perfilen a Morelos como un actor protagónico en la exportación de flores y plantas de ornato, se logrará debido al impulso del gobierno del Estado, que encabeza





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Cuahtémoc Blanco, y que ha permitido a los productores obtener créditos y apoyos para incrementar y modernizar sus plantíos y para participar en foros como OPF.

<https://elcapitalino.mx/megalopolis/morelos/morelos-busca-aumentar-exportacion-de-plantas-de-ornato/>

**Inaugura Yolanda Osuna Merca Móvil Centro.-** Para promover la reactivación del campo y la creación de empleos, mediante la exhibición y venta de productos que añaden valor a las materias primas, paralelo a un programa de actividades culturales, recreativas y ambientales, la alcaldesa Yolanda Osuna cortó el listón inaugural de Merca Móvil Centro "Sembrando vida y cultura", en el parque "La Choca". En esta primera actividad, coordinada y con la suma de esfuerzos del Gobierno Federal, la presidenta municipal reconoció la participación de Daniel Arturo Casasús Ruz, delegado estatal de Programas para el Desarrollo; de José Medel Córdova Pérez, coordinador de Tabasco-Península del Programa; de Reynol Chamec Cruz, coordinador Regional del Programa Sembrando Vida, de la Secretaría de Bienestar, y del Instituto para el Fomento de las Artesanías de Tabasco (IFAT).

<https://www.diariopresente.mx/villahermosa/inaugura-yolanda-osuna-merca-movil-centro/310004>

**Producción agroalimentaria de Puebla alcanza valor de 49 mil 578 mdp.-** La producción agroalimentario de Puebla alcanzó un valor de 49 mil 578 millones de pesos en 2020, que fue el año de mayor intensidad de la pandemia de covid-19. Pese a los estragos de la situación de emergencia sanitaria por el covid-19 que implicó una población en confinamiento e inactividad de diferentes sectores productivos, la entidad poblana se colocó entre las principales generadoras de alimentos, lo que permitió mantener la oferta de productos para el mercado nacional y extranjero.

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/producción-agroalimentaria-de-puebla-alcanza-valor-de-49-mil-578-mdp/ar-AAQWKSX>

## GANADERÍA

**Impulso ganadero con premiación en Expo Xmatkuil.-** Acompañado del titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Jorge Díaz Loeza, y el vicepresidente de la Asociación Brangus Rojo nacional, Jorge González Cantú, el gobernador expuso que esta actividad es muy importante en la entidad, especialmente en la zona oriente, por lo que, "como gobierno, sabemos que lo que debemos hacer es estar cerca de los productores, para poder apoyarlos y, entre todos, salir adelante". Acompañado del titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Jorge Díaz Loeza, y el vicepresidente de la Asociación Brangus Rojo nacional, Jorge González Cantú, el gobernador expuso que esta actividad es muy importante en la entidad, especialmente en la zona oriente, por lo que, "como gobierno, sabemos que lo que debemos hacer es estar cerca de los productores, para poder apoyarlos y, entre todos, salir adelante".

<https://www.yucatan.com.mx/merida/impulso-ganadero-con-premiacion-en-expo-xmatkuil>





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

**Prioritario, mantener sanidad pecuaria en Sonora.-** "A trabajar unidos, pues la Sagarhpa necesita como aliados a los empresarios ganaderos para poder trabajar por el desarrollo de la Entidad y lograr que la carne de Sonora siga manteniendo el mejor nivel de México", expresó Fátima Rodríguez Mendoza.

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/prioritario-mantener-sanidad-pecuaria-en-sonora/52789>

**Productores guanajuatenses envían su ganado a otros estados para alimentarlos a menor costo.-** Los altos costos de granos para alimentación de ganado de engorda han provocado que productores de Guanajuato opten por llevar los hatos a Querétaro, Sonora y Sinaloa para que ahí sean alimentados debidamente y abaratar costos que les permitan responder a la demanda de carne los consumidores informó José Rodolfo Montemayor Lara, presidente de la Unión Ganadera Regional Guanajuatense (UGRGG).

<https://www.elsoldeleon.com.mx/local/productores-guanajuatenses-envian-su-ganado-a-otros-estados-para-alimentarlos-a-menor-costo-7498818.html>

**Prevén conservar estatus de exportación ganadera en Durango.-** Se reconoce por parte de las autoridades estadounidenses que Durango ha hecho un esfuerzo en el tema de la ganadería, por lo que se llevará la información a un Comité que a finales de año emitirá un dictamen para certificar cuál es el estatus de exportación ganadera que tendrá Durango, informó el gobernador José Rosas Aispuro Torres.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/11/1353591.preven-conservar-estatus-de-exportacion-ganadera-en-durango.html>

## PESCA | ACUACULTURA

**Se alían Coepris y Pesca a favor de permisionarios.-** Para impulsar el desarrollo pesquero y acuícola de Baja California, la administración estatal que encabeza Marina del Pilar Ávila Olmeda, mantendrá una política de atención expedita, transparente y coordinada con todas las áreas involucradas en el sector. Lo anterior en reunión encabezada por el comisionado estatal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios, Erwin Areizaga, en la que estuvo acompañado por el director de Pesca del Estado, Luis Manuel Robles Briseño, quien asistió en representación de la titular de Pesca y Acuicultura, Alma Rosa García Juárez.

<https://www.el-mexicano.com.mx/Noticia/Ensenada/20261/Se-alian-Coepris-y-Pesca-a-favor-de-permisionarios->

**Recursos de Inspección y Vigilancia para sector pesquero de Sinaloa fueron desviados, asegura diputada.-** La diputada local del distrito 24 de El Rosario y Escuinapa, Rosario Saravia dijo que para rescatar al sector pesquero se debe trabajar de manera conjunta con los pescadores del sur de Sinaloa y como autoridades estar muy pendientes que los recursos que sean asignados a los diferentes rubros prioritarios sean verdaderamente aplicados y no se ejerza desviación de recursos como se efectuó la legislatura pasada.

[www.debate.com.mx/agro/Recursos-de-Inspeccion-y-Vigilancia-para-sector-pesquero-de-Sinaloa-fueron](http://www.debate.com.mx/agro/Recursos-de-Inspeccion-y-Vigilancia-para-sector-pesquero-de-Sinaloa-fueron)





## ENFERMEDADES | PLAGAS

**En Morelos sube precio de verduras por efecto de las lluvias.-** Sube el precio del jitomate y chile por las intensas lluvias de 2021 y con ello llegaron las plagas y la ola gélida de los últimos días, por lo que el alza en costos de traslado y la crisis económica por la pandemia.

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/en-morelos-sube-precio-de-verduras-por-efecto-de-las-lluvias>

## ABASTO | PRECIOS

**Canasta alimentaria, cada vez más cara en Coahuila, revela estudio.-** El más reciente estudio que realizó el Consejo Nacional para la Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) sobre pobreza laboral, dio a conocer que durante el último trimestre evaluado, en Coahuila ha incrementado el porcentaje de personas que con sus ingresos no pueden subsidiar la canasta alimentaria. De acuerdo con los datos reportados al segundo trimestre de 2021, en Coahuila, por lo menos el 26.6 por ciento de las personas que trabajan no podrían subsidiar la canasta alimentaria con su ingreso semanal.

<https://vanguardia.com.mx/coahuila/canasta-alimentaria-cada-vez-mas-cara-en-coahuila-revela-estudio-YX1176313>

**Precios máximos del gas LP del 21 al 27 de noviembre, baja en CDMX.-** La Comisión Reguladora de Energía (CRE) publicó la lista de precios máximos del gas LP en municipios de México del 21 al 27 de noviembre y puede observarse una baja en los costos de la Ciudad de México y del Estado de México. El kilo en cilindros metálicos en la CDMX tendrá una baja de 44 centavos y se venderá en 24.31 pesos, la semana anterior se comercializaba en 24.75 pesos. El gas LP tendrá un costo máximo de 13.13, es decir, 23 centavos menos que la semana pasada cuyo precio fue de 13.36 pesos en todas las alcaldías de la CDMX.

<https://www.adn40.mx/mexico/precios-gas-lp-noviembre-sga>

## ALIMENTACIÓN

**Hambre y desnutrición: urgen vacunas.-** De acuerdo a las Naciones Unidas, "Las comunidades vulnerables, que en su gran mayoría dependen de la agricultura, la pesca y la ganadería, y que son las que menos contribuyen ala crisis climática, seguirán soportando la peor parte de los impactos medioambientales con escasos recursos para amortiguarlos". **El Universal, 17**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_21112021/21112021001351nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_21112021/21112021001351nc.pdf)

**No solo de pan.-** El Banco Interamericano de Desarrollo, la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura y el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente revelan que en 2019 un tercio de los alimentos en el mundo son desaprovechados en la cadena de distribución-consumo y con ellos se pierde una cuarta parte del agua utilizada en producirlos





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

lo que cuesta un trillón de dólares a la economía global (¡esto sí alarma!), al tiempo que, en 2020, 60 millones de personas padecieron hambre. **La Jornada, 3**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imágenes\\_21112021/21112021001018nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imágenes_21112021/21112021001018nc.pdf)

## COVID-19

**Suman 292 mil 372 decesos por coronavirus: Ssa.-** México reportó 3 mil 306 nuevos contagios de Covid en 24 horas, para un acumulado de 3 millones 862 mil 137, así como 227 decesos, lo que suma un total de 292 mil 372 muertes por el virus. La Secretaría de Salud mencionó que la distribución por sexo en los casos confirmados se concentra en mujeres (50.2%). La mediana de edad en general es de 39 años y la tasa de incidencia de casos acumulados es de 2 mil 994.5 por cada 100 mil habitantes. Sobre la distribución de los casos estimados por los grupos de edad seleccionados en las últimas cinco semanas, detalló que la mayor parte de los casos están presentes en los grupos de 18 a 29 años, seguido del de 30 a 39 años y 40 a 49. **El Universal, 8**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imágenes\\_21112021/21112021001291nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imágenes_21112021/21112021001291nc.pdf)

## INFORMACIÓN GENERAL

**Afinan candidatos y alianzas para 2022.-** Los partidos pulen sus alianzas y negocian los perfiles de quienes serán los candidatos a seis gubernaturas que se renovarán el 5 de junio de 2022. En Durango, Oaxaca, Quintana Roo e Hidalgo, Morena arrancó el proceso electoral como primera fuerza política, al haber obtenido la mayor votación en la reciente elección en la que se renovaron Congresos locales o Ayuntamientos. El pasado 6 de junio, en Tamaulipas y Aguascalientes también se eligieron Alcaldes y legisladores locales. **Reforma, PP y 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imágenes\\_21112021/21112021000830nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imágenes_21112021/21112021000830nc.pdf)

**CJNG opera levas en Michoacán desde hace 2 años.-** Familiares de desaparecidos denunciaron que grupos armados al servicio del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) operan levas en la zona de Tierra Caliente desde hace dos años. Las víctimas son privadas de su libertad para engrosar las filas del cártel, como informó EL UNIVERSAL el jueves pasado; sin embargo, también hay registros de niñas que son raptadas para ser esclavas sexuales de los jefes de plaza de la organización delictiva, así como de jóvenes que son torturados con el fin de sacarles información. Ello, aseguran habitantes de la región, ha generado que cientos de personas huyan de las comunidades en donde ha incursionado el CJNG. **El Universal, PP y 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imágenes\\_21112021/21112021001281nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imágenes_21112021/21112021001281nc.pdf)

**"El ejército no tiene aspiración política".-** Las Fuerzas Armadas refrendaron su lealtad al poder civil, descartaron tener aspiraciones políticas y afirmaron que cumplirán las tareas encomendadas por el actual gobierno. "Tenemos claro que la subordinación al poder civil es norma, responsabilidad y convicción, debido a que la profesión militar jamás contempla





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

aspiraciones políticas", aseguró Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa, al participar en la conmemoración del 111 aniversario del inicio de la Revolución Mexicana.

**Excélsior, PP y 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_21112021/21112021001139nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_21112021/21112021001139nc.pdf)

**México ya no es un país de una minoría: AMLO.**- México no es de un grupo, de una minoría, México es de todos los mexicanos; sin el apoyo del pueblo tampoco habríamos resistido la intensa campaña en nuestra contra, emprendida desde los medios informativos convencionales y las redes sociales, ni habríamos podido hacer frente a una guerra sucia tan intensa y estridente como la que padeció Francisco I. Madero, aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador. En una emotiva conmemoración del inicio de la Revolución Mexicana, en 1910, garantizó que las fuerzas armadas son y serán leales al pueblo de México: "Los integrantes de las fuerzas armadas son leales a la Constitución y a las instituciones. **La**

**Jornada, PP y 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_21112021/21112021000603nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_21112021/21112021000603nc.pdf)

## PRESIDENCIA

**AMLO ya tiene plan de apoyo para Zacatecas.**- El presidente Andrés Manuel López Obrador atendió el reclamo del gobernador David Monreal Avila y estará el próximo miércoles en Zacatecas para anunciar un Plan de Apoyo y Rescate para el estado que vive una crisis financiera y creciente ola de inseguridad. Luego de que el jueves aparecieron 10 muertos, nueve de ellos colgados en un puente entre los municipios de Ciudad Cuauhtémoc y Luis Moya, y ese mismo día fuera el más violento con un saldo de 20 personas asesinadas, el gobernador David Momeal pidió ayuda al Presidente de la República para atender la ola de violencia que azota a Zacatecas. **La Prensa, 28**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_21112021/21112021000849nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_21112021/21112021000849nc.pdf)

## PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

**Acusan violencia las candidatas a diputación federal.**- Las candidatas a diputación federal fueron las que más denuncias en materia de Violencia Política en Razón de Género presentaron ante el Instituto Nacional Electoral (INE), seguido de militantes de partidos políticos y candidatas a presidencia municipal. De acuerdo con el informe del órgano electoral, de abril de 2020 a noviembre de este año, en las quejas presentadas por dicho tipo de violencia, también se encuentran mujeres que provienen de una etnia indígena y que pertenecen al grupo LGBT+. **El Sol de México, 13**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_21112021/21112021000987nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_21112021/21112021000987nc.pdf)

